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２０１５年８月２３日 

雪兰莪暨吉隆坡福建会馆 

２０１５年度常年会员大会 

会长：戴炳基 

 

本会会员、各位乡贤、朋友、我的同道、新闻界的朋友、同学们，  

下午好！ 

常年会员大会不是单单为符合章程和社团注册所须而召开的，它同时是我

们董事会向会员提呈成绩单的时刻，报告检讨过去一年整体董事会和个别

工作小组，甚至于各个董事本身的表现和成绩。我们至诚感谢会员给予我

们的指点。 

今天也是我们一年一度颁发奖励金和助学金给我们会员子女的时刻，我们

藉此肯定同学们的学习，鼓励他们继续努力，长大后做个对国家、对我们

族群有贡献的人。 

2015年是本会相当忙碌的一年；今年我们为本会庆祝创会 130年安排了

一系列的活动。除了定于１２月１３日晚上在中华独中举办的联欢晚会

外，我们也决定于１２月１２日和１３日举办《第二届东南亚福建学研讨

会》。时隔１０年，我们再次主办有关福建人的学术研讨会，邀请来自我

国、澳洲、中国、新加坡、台湾和金门等地区的学者前来呈献他们有关福

建人在政经文教各领域的研究报告。这次的研讨会，同样得到９个我闽籍

同乡会参与联办：他们为雪隆福州会馆、隆雪惠安泉港公会、雪隆南安会

馆、雪隆安溪会馆、雪隆龙岩会馆、雪隆兴安会馆、雪隆同安会馆，吉隆

坡永春会馆及雪隆晋江会馆。同时，我们也得到我闽籍元老大力支持和赞

助此项研讨会。另一方面，我们也正忙着为本会百年来一项庞大的工程，

就是已承建两年多的《聚福阁》骨灰塔的完工和开幕做最后的筹备工作。 

2015年也是我们国家多事之秋的一年；经济普遍低靡，马币兑美元的汇

率，自 1997-98年亚洲金融危机以来，创了新低。有些人说这是因为美元

走势强所造成的，事实是如此吗？ 

货币 2015 年 1 月 2 日 2015 年 8 月 21 日 下滑比率% 

1 美元 3.5170令吉 4.1850令吉 18.99% 

1 新元 2.6471令吉 2.9729令吉 12.31% 

1 澳元 2.8649令吉 3.0668令吉 7.05% 

1 欧元 4.2376令吉 4.7123令吉 11.20% 

1 令吉 1.7643人民币 1.5292人民币 15.37% 
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资料来源：马来西亚国家银行  

我们国家的货币汇值下滑是难以否认的事实，它不是因为美元偏高所造成

的。 

我国股市的富时大马交易所吉隆坡综合指数（FTSE Bursa Malaysia 

KLCI），2014 年 8 月 22日收市前为 1,870.99点；2015年 8月 21日收市

前指数则为 1,574.67点，12个月内逆差 296.32点（15.8%）。 

根据路透社 8月 10 日的报道，马来西亚国家银行于 8月 7日公布的数据

显示，截至 7月 31 日国际储备从 7月 15日的 1,005亿美元降至 967亿美

元；在短短的半个月里，就挫落了 3.78%。而截至 8月 14日，我国的国

际储备为 945亿美元。 

各位，这些数据在讲话；看到这些数据，我们怎能不忧心？我们生活在这

些数据之中，我们当然感受得到经济对我们的冲击。政府必须坦承我国经

济目前身处逆境，找出问题是否架构体系上的脆弱，还是政策上的不足或

偏差，为何外来直接投资会下滑（与 2014年同期比较，2015年上半年下

滑 41.8% 至 213亿令吉），而不是只一直归咎于国际经济环境不佳。 

政治上，我们国家正处于空前的困境；各位听说过《一个马来西亚发展有

限公司》（1MDB）吗？听过刘特佐吗？这个似乎能呼风唤雨的年轻人？根

据南洋商报报道，英文财经日报《The Edge Financial Daily》今年 7月

20日 “采用直截了当的指责式措词，以《刘特佐和 PSI是如何窜谋通过

1MDB来盗取大马人民的 18.3亿美元现金》为标题，并绘出它所掌握的各

造交易与汇款流向，直指这是一项偷走马来西亚数十亿令吉的计谋”。过

后，《The Edge Financial Daily》和财经周刊《The Edge Weekly》的

出版准证从 7月 27 日开始被吊销 3个月。 

1MDB事件现在牵扯的层面非常广泛，涉及我国的行政、立法和司法机

构；最近的内阁改组，更导致时任副首相的丹斯里 Tan Sri Muhyiddin 

Yassin被革职；国会公共账目委员会主席 Datuk Nur Jazlan等 4人分别

受委为正、副部长，因而影响公账会针对一个马来西亚发展有限公司

（1MDB）的调查工作。而即将在 10月退休的总检察长 Tan Sri Abdul 

Gani也遭受革职。 

我国政府必须正视事态的严重，直接清楚回应令大家感到疑惑的问题，尤

其那 26亿令吉的来历和去向。国际社会，特别是外国投资者对我们的观

感和判断，它影响着我国在国际的地位、名誉和诚信。处理不好，它将会

是个灾难。 
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在我们华社方面，董总的风波，令我们感到困挠、忧心、心痛。它直接的

影响我们民族教育的发展，威胁超过半世纪以来华社艰苦奋斗、精心耕

耘、不屈不挠经营的硕果。董总是华社的公共产业，没有华社作为它坚韧

的后盾，它不可能有今天的成就。我们对它的关心，对这场风波的关注与

执著，是很自然的，没有人可以厚非的；更没有任何一个团体能够垄断

“热爱华教”的权利。 

作为领导人，我们常挂在口头秉持尊重民主法制，相信群众的智慧、他们

的眼睛是雪亮的等等。。但在这场破坏性的风波，甚至可能导致董总注册

被吊销，导致先辈们的心血被牺牲，后辈们的前途被典当，仍不以为然。

这怎不叫人心寒。 

董总必须回归基本民主素养和机制，相信会员，尊重民意，通过民主公正

的选举，一劳永逸的解决这场纠纷。选举胜出的一方，必须谦卑，以我们

的民族教育和董总的利益为前提，体制里行政上必须唯才是用，千万避免

“秋后算账”，各方要团结归队，才不至于辜负华社的支持与期望。 

我们没有时间和资源再消耗下去，我们的独立中学正面临严峻的挑战；这

挑战不是来自政府，而是来自如雨后春笋的国际学校和以英语教学的私立

学校。这些年来华文教育和独立中学的复兴，是因为我们的教育系统是一

流的呢？还是家长普遍对某些学校有所保留？请各位仔细思考；有时候我

们不能太过高估自己。这是华文教育工作者和广大华社必须加以探讨和应

对的现实。 

各位，眼看国家的政经体制紊乱和我们族群内部的纷争，使到大家感到彷

徨；又见本会这１３０年来同乡们得以相安和睦，珍重乡情，我们感慨万

分。 

因此今年庆祝创会１３０年的对联是： 

上联：立国五十八年 政紊民忧 人心徨徨 

下联：创会百三十载 福聚梓宁 乡情惇惇 

横批：敦邦睦族 

我谨此以上的讲话与大家共勉。 

祝贺 同学们 再接再厉！ 

祝贺 大家 幸福、平安、健康！ 

谢谢！ 


